



# A

FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

## **Assemblée des délégués 2008**

*Lausanne, 13 juin 2008*

Rapport d'activité 2007 – 2008  
Comptes 01.05.2007 – 30.04.2008

---

Fédération Suisse de Tchoukball - Responsable Communication

Alain Waser  
Avenue de Montoie 10  
CH-1007 Lausanne

Tél. +41 79 543 28 35

alain.waser@tchoukball.ch  
www.tchoukball.ch

# 1. Introduction

Le comité exécutif de la FSTB s'est réuni à 6 reprises durant la saison.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par courriels, téléphones, etc.

Une conférence des présidents a été organisée par le comité, celle-ci a lieu le 15 décembre 2007 à Genève.

## 2. Rapport d'activité

### 2.1. Secteur Présidence

Aide à l'assainissement de la comptabilité
Implication et motivation, la FSTB peut compter sur ses bénévoles
Le site <a href="http://www.phototchouk.org">www.phototchouk.org</a> régulièrement alimenté en nouvelles photos
De nouvelles vidéos à disposition sur <a href="http://www.tchoukball.ch">www.tchoukball.ch</a>

<b>Soutien à la comptabilité</b>	
Récupérer les dus des différents débiteurs de la FSTB	Les 2 tiers des cas ont été réglés. Il reste encore des cas de personnes disposant de très peu de ressources ou contestant certains points. Une bonne partie de ces créances seront encaissables à terme.
Assurer de meilleurs délais de paiement pour les grands événements futurs (tournois internationaux à l'étranger)	Le système de paiement des frais par les joueurs avant l'événement et en début de saison pour les entraînements est devenu la règle pour les adultes et juniors.
<b>Gestion des bénévoles</b>	
Continuer à soutenir les cadres des équipes suisses et espoirs	Un défraiement pour les bénévoles clef a été introduit (entraîneurs, responsables de commissions, webmaster, comptable, etc)
Continuer de motiver des jeunes à entrer dans le bénévolat FSTB (médias, internet, photo, etc.)	Cela se prépare dans les coulisses notamment pour assurer la transition avec le futur comité FSTB (dès la saison 2009-2010)

Favoriser la possibilité de s'engager ponctuellement (finale championnat, match de démonstration, initiations)	Il y a un très bon écho pour des aides ponctuelles (filmer, arbitrer, tenir une buvette)
Donner la possibilité de valoriser professionnellement son engagement (lettre de recommandation, contribution au CV)	Il y a eu peu de demandes allant dans ce sens. Il y a cependant plusieurs travaux scolaires de tchoueurs sur le tchouk que la FSTB a aidés de son mieux.
Mettre en place une « virée sportive » des bénévoles FSTB	Pas eu le temps et difficulté de trouver un agenda commun.
<b>Base de données FSTB</b>	
Continuer la saisie et éliminer les derniers bugs	La nouvelle version donne totalement satisfaction et gère de manière excellente les statistiques et le lien cotisation-envoi du TchoukUp
Améliorer les délais de mise à jour (au minimum après chaque AG de club)	Les clubs jouent le jeu de manière variable. Pour l'instant la mise à jour est garantie lors de l'envoi des cotisations.
Avoir rapidement accès aux différentes compétences des membres (arbitres, J+S, commissions)	Cet ajout n'as pas encore été fait.
<b>Photos</b>	
Continuer de couvrir les événements	Plusieurs photos de championnats et d'événements internationaux mais mauvaise couverture de la finale de la coupe suisse.
Illustrer les divers aspects du sport et aider les clubs à valoriser leur jeu	Les photos se diversifient grâce notamment à l'amélioration du matériel et à l'arrivée de jeunes photographes
Achat d'un disque dur portable afin de faciliter la mise en commun	Achat qui permet l'archivage et la mise en ligne des photos.
Donner quasi instantanément accès aux photos à tous les membres FSTB	Grâce à phototchouk.org c'est fait.
Mise en place d'un site de photos non triées et disponibles 24H après l'événement	Phototchouk.org joue ce rôle avec notamment une grande part des archives disponibles. Il manque cependant à organiser une meilleure réactivité.
Améliorer la coordination entre les différents acteurs (photographe, responsable photo, webmaster)	Phototchouk.org est une bonne plateforme pour cet échange. Il s'agit encore de le rendre accessibles aux photographes de clubs.

<b>Vidéos</b>	
Finition des montages en cours pour le site Internet (finale, démonstration, tournois)	Plusieurs vidéos ajoutées
Continuer l'archivage des vidéos	Pas eu le temps
Produire des DVD avec diverses images à destination des clubs, profs de sport, etc.	Pas eu le temps
Faire un montage rétrospectif montrant les étapes marquantes du tchoukball suisse et mondial	Pas eu le temps
<b>Stock FSTB</b>	
Continuer l'inventaire du matériel des équipes suisses	Tout est inventorié
Continuer d'entreposer le matériel selon usage	Tout est réparti entre le domicile du président et les armoires de notre salle officielle.
Achat de jeux de maillots pour les équipes suisses femme, homme et M18 (mécénat)	Achat effectué
Construire un stand d'initiation démontable avec expo photo, petits jeux avec cadre et matériel de promotion	Pas eu le temps
<b>Relations internationales</b>	
Collaborer avec la FTBI pour le développement du tchoukball au Tessin	Le groupe de scouts du Tessin n'a pas continué malgré de nombreux encouragements.
Continuer de soutenir le développement du tchoukball européen en proposant des rencontres amicales aux pays voisins	Un match amical Suisse-Italie s'est déroulé à Val-de-Ruz.
Continuer de participer avec le maximum d'équipes aux tournois internationaux afin de soutenir le développement du tchoukball mondial et favoriser les échanges	6 équipes suisses étaient présentes au tournoi international de Rimini. 3 seront présentes aux Européens d'Usti.

## 2.2. Secrétariat

Important suivi de la comptabilité
Le Tchouk-Up paraît régulièrement
Toutes les informations essentielles disponibles en 3 langues

<b>Comptabilité</b>	
Suivi du travail de gestion des finances de la FSTB par la comptable	Suivi du travail en triumvirat Anaïs Moulanier-Mathieu Carnal-Friederike Ilschner. Travail appliqué et régulier de la comptable Anaïs Moulanier tant pour recouvrement que pour mises à jour, supervision très régulière et encadrement de la part de Mathieu Carnal.
Information régulière et systématique du comité	Comité informé lors des réunions et quand nécessaire
<b>Tchouk Up</b>	
Continuer à assurer une parution régulière du « <i>Tchouk Up</i> », présenter en temps voulu les projets et réalisations de la FSTB	Alain Waser, Mathieu Carnal et Friederike Ilschner assurent une parution régulière du <i>Tchouk Up</i> . Planification, coordination entre rédacteurs du comité et divers rédacteurs externes/autres partenaires, réalisation du journal à intervalles réguliers (4 parutions en 07-08).
Poursuite du travail avec l'actuelle équipe de rédaction et éventuellement élargissement de cette équipe	L'équipe de rédaction n'a pas encore été élargie et reste ouverte à toute personne intéressée par le travail de rédaction et d'édition.
Continuer à impliquer des rédacteurs de clubs et d'horizons divers	Participation régulière de rédacteurs, de clubs et d'horizons divers (ex: rubrique médicale/entraînement/formation/ arbitrage/technique/chronique/Suisse/ international, etc).
Nouveautés : <ul style="list-style-type: none"> <li>- faire évoluer la forme du journal</li> <li>- traduire en allemand certains articles</li> <li>- gérer le processus complet de l'édition à l'impression</li> <li>- appliquer une nouvelle politique de distribution</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Nombreuses nouveautés de forme&amp;fond (nom, ligne graphique; plus de contenu, nouvelles rubriques, poster etc.)</li> <li>- Traduction en allemand de certains articles sélectionnés.</li> <li>- Impression entièrement gérée par comité de rédaction. Devis demandés auprès d'une vingtaine d'imprimeurs pour diverses formules (impression couleur/partiellement couleur/NB,</li> </ul>

	<p>qualité papier, format, prestations suppl.), a abouti à la collaboration avec un nouvel imprimeur (PCL, Lausanne). Prestations tout à fait satisfaisantes pour prix imbattable, qqes petits problèmes réglés contre réductions sur facture.</p> <p>– Nouvelle politique de distribution en place depuis janvier 08: les maîtres de sport ne reçoivent plus automatiquement le T-Up. Un message a été publié avant la fin de cette campagne; les maîtres de sport qui le souhaitent, continuent à recevoir le journal gratuitement. Certains contacts-clé continuent de le recevoir en tant que VIP de la FSTB. Objectif atteint: réduction frais liés au T-Up (frais d'envoi notamment).</p>
<b>Traduction</b>	
du site internet de la fédération (D, I, GB)	Site FSTB traduit en 3 langues (all, it, angl), merci à Silvio Da Parè (TBC Neuchâtel) pour sa collaboration (it).
des communiqués de presse importants (D,I)	Communiqués traduits en 3 langues et publiés via le site de la fédération
de divers documents et dossiers publiés par la FSTB	Divers documents traduits, notamment pour candidature et correspondance Swiss Olympic.
de certains articles du Tchouk Up (D)	Le journal FSTB dans sa nouvelle formule compte régulièrement qqes articles traduits en allemand

### **2.3. Secteur Communication**

Des envois médias couronnés de succès
Un site internet maintenu à jour
Le travail de promotion effectué en partenariat avec Tchoukball Promotion

<b>Newsletter</b>	
Augmentation du nombre d'inscrits	Nous sommes actuellement à 122 inscrits, ce qui représente une légère augmentation depuis le dernier bilan. Des efforts seront poursuivis dans ce

	sens
Augmenter la fréquence des envois	Cela n'a pas été possible cette saison. Des envois ont été réalisés de manière épisodique uniquement
<b>Médias</b>	
Envoi d'informations ciblées aux médias	Durant l'année des communiqués de presse ont été envoyés aux moments clés de la saison (championnat suisse, coupe suisse, refus de notre candidature à Swiss Olympic)
Renforcement de la collaboration entre responsables média régionaux et FSTB (événements ponctuels, soutien et conseil)	La FSTB offre toujours son soutien aux responsables régionaux. Sur les zones Lausanne et Genève, ceux-ci travaillent de manière indépendante
Archivage des parutions	Ce grand travail est effectué par Quentin Langel (VdR). Vu le nombre croissant de publications ayant le tchoukball comme sujet, une réflexion sur l'archivage sera mise en place la saison prochaine
<b>Site Internet</b>	
Augmentation de la taille de la galerie vidéo	Tâche réalisée en collaboration avec la commission photo / vidéo. De nouvelles vidéos ont été mises en ligne et l'aspect général de la page de présentation des vidéos a été rendu plus attractif.
Poursuivre le multilinguisme	Le site internet est traduit de manière régulière en allemand grâce à Friederike Ilchner et en italien grâce à Silvio Da Pare (Neuchâtel). Qu'ils soient ici remerciés pour leur travail !
Poursuivre l'amélioration continue du site internet	De nombreux travaux ont été entrepris sur le site internet au long de l'année, la suppression des finales du championnat et la mise en place d'une coupe suisse ont, notamment, entraîné de nombreuses modifications. Un grand merci à David Sandoz (La Chaux-de-Fonds) pour l'immense travail qu'il fournit au quotidien.
<b>Sponsoring</b>	
Prolongation des contrats conclus	Le contrat nous liant à Tchoukball Promotion est en renégociation. En effet le contrat conclu en 2002 n'est plus d'actualité, tant Tchoukball Promotion que la FSTB ont connu d'importants

	<p>changements depuis lors. Trois contrats sont en cours :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Unicible IT Services (description sur <a href="http://www.tchoukball.ch">www.tchoukball.ch</a>) est devenu partenaire des équipes nationales de tchoukball, les prestations fournies par ce partenariat seront utilisées pour les équipes nationales.</li> <li>- CSRbusiness (description sur <a href="http://www.tchoukball.ch">www.tchoukball.ch</a>) est devenu sponsor de la FSTB et partenaire des équipes nationales de beach tchoukball. Les prestations fournies par ce partenariat seront utilisées pour les équipes nationales, ainsi que pour l'amélioration de la communication de la FSTB et la promotion du tchoukball.</li> <li>- Binocle, il s'agit d'un binôme de graphistes ayant apporté leur aide au « relookage » du Tchouk-Up et apportant de précieux conseils en matière de communication visuelle.</li> </ul>
Créer un CD-Rom de présentation de la Fédération Suisse de Tchoukball	Le projet du CD-Rom est prêt, toutefois sa réalisation n'a pas pu être entreprise pour cause de manque de temps
<b>Promotion</b>	
Participer le plus souvent possible à des cours d'introduction au tchoukball	La FSTB travaille en partenariat avec Tchoukball Promotion pour assurer une présence à de nombreux cours d'introduction.
Multiplier les formations afin de mieux faire connaître le tchoukball et améliorer la qualité de son enseignement	

## 2.4. Secteur sélections nationales

L'équipe féminine reste en ligue A
L'équipe masculine se solidarise
La préparation pour Taiwan 2009 se peaufine
De plus en plus de juniors aux cellules espoirs

<b>Equipe féminine</b>	
Augmenter le nombre de joueuses	Le nombre de joueuses est resté stable, d'ancienne joueuses ont quitté la sélection et de nouvelles l'ont intégrée
Continuer l'équipe de championnat	L'équipe c'est maintenue en ligue A et a eu l'occasion de s'améliorer et de consolider l'équipe.
Préparer les WG09 de Taiwan	En cours, malgré peu de matchs tests en 2007.
Assurer le passage des joueurs entre les cellules espoirs et les équipes adultes	Aucune joueuse M18 n'a intégré l'équipe suisse adulte cette saison.
<b>Equipe masculine</b>	
Stabiliser et renforcer l'équipe	L'équipe est de plus en plus soudée et très compétitive
Préparer les WG09 de Taiwan	En cours
Assurer le passage des joueurs entre les cellules espoirs et les équipes adultes	Le passage de plusieurs joueurs se déroule bien. Certains jeunes joueurs participent aux deux entraînements : M18 et adultes
<b>Cellules espoirs</b>	
Stabiliser l'encadrement de la cellule M15	Matthieu Carnal et Alain Pahud ont assuré une grande partie de l'encadrement des cellules M15.
Promouvoir les cellules dans les clubs	A poursuivre, peu d'informations sont passées aux clubs.

## 2.5. Secteur Technique

Succès de la première Coupe Suisse
Première Coupe Européenne des Clubs (European Winners Cup)
Bon déroulement du championnat suisse.
Nombre important de tournois adultes et juniors
Formation d'arbitres 1 et 2

<b>Arbitrage</b>	
Cours de formation d'arbitres adultes	Une formation des arbitres 1 a vu la participation de 18 candidats. Un cours de formation des arbitres 2 a été mis en place pour former les arbitres qui s'occuperont ensuite de la formation. Des moyens techniques importants (vidéo) ont été mis sur pied pour aider à l'auto-évaluation. Merci aux membres de la commission d'arbitrage et aux arbitres 2 pour leur investissement et la réussite de ces formations.
Pas de cours de formation d'arbitres juniors	Des solutions pour remplacer la formation des arbitres juniors ont été réfléchies, mais pas encore mises en place.
Mettre en place des moyens pour maintenir la motivation des arbitres	Un encouragement financier aux personnes qui ont le plus arbitré cette saison a été mis en place.
<b>Sport pour tous</b>	
Planifier les tournois dans l'agenda FSTB	Il y a (eu) beaucoup de tournois cette saisons : 10 pour les adultes et 10 pour les juniors. Ce nombre surcharge le calendrier avec l'exemple du mois d'avril (3 tournois en 1 mois).
Promouvoir la création de tournois par les nouveaux clubs	Il y a eu la création d'un nouveau tournoi : le tournoi de Morges.
Rédiger des recommandations pour les tournois juniors	En attente
Discuter des buts des commissions des aînés et sport pour tous	En attente
<b>Championnat suisse</b>	
Abandonner la finale	Le nouveau championnat a vu le jour avec l'abandon de la finale pour des play-offs. La saison s'est bien déroulée,

	<p>bien que la planification ait été un peu douloureuse au vu des délais un peu courts.</p>
<p>Discute de l'introduction de licences pour les joueurs</p>	<p>Le sujet doit encore être abordé en commission du championnat.</p>
<p>Organiser une coupe suisse, sur 2 samedis</p>	<p>La Coupe Suisse s'est bien déroulée et a permis d'essayer une nouvelle forme de compétition. Merci encore à toutes les personnes qui se sont investies pour cet événement.</p>
	<p>La première coupe européenne des clubs a été mise en place, en grande partie avec la fédération italienne. La compétition s'est déroulée à Ferrara et a été un franc succès. Elle a permis aussi de resserrer les liens avec les fédérations italiennes et anglaises. La prochaine édition se déroulera en Suisse.</p>